



8 MARS : JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

Chaque année, le 8 mars est dédié aux femmes : droits des femmes, égalité de traitement, émancipation... Voici quelques-uns des thèmes qui sont au cœur de la Journée internationale des droits des femmes. Après un survol de l'histoire de cette Journée internationale, nous verrons pourquoi il est toujours important, en 2024, d'instaurer une journée entièrement dédiée aux droits des femmes.



Le 8 mars dans l'Histoire

Il n'y a pas de raison unique pour expliquer que la Journée internationale des droits des femmes se déroule le 8 mars. Cependant, cinq dates clés pourraient expliquer pourquoi le choix de célébrer les droits des femmes s'est porté sur le 8 mars.

- **8 mars 1907** : Première Conférence Internationale des Femmes Socialistes, Stuttgart, Allemagne.
- **8 mars 1908** : les ouvrières Américaines des industries de la confection des vêtements et du textile font grève pour obtenir de meilleures conditions de travail (journée de huit heures, abolition du travail des enfants...) et le droit de vote pour les femmes.
- **8 mars 1909** : Première Journée des Femmes aux États-Unis, commémorant la révolte de 1908.
- **8 mars 1910** : Deuxième Conférence Internationale des Femmes Socialistes, Copenhague, Danemark.
- **8 mars 1917** : Des femmes Russes se révoltent contre les mauvaises conditions de travail, la guerre et les pénuries alimentaires. L'adhésion des hommes russes à cette révolte conduit à la Révolution Russe de Février.

Malgré la décision prise en 1910 de maintenir la Journée Internationale de la Femme, ce n'est que depuis 1978 qu'elle est reconnue officiellement par les Nations Unies comme Journée Internationale de la Femme.

En Belgique, deux journées sont consacrées aux droits des femmes : le 8 mars et le 11 novembre, notre Journée nationale de la femme, ou "V-dag". Le V représente alors la femme (*'vrouw'*), la liberté (*'vrijheid'*), la résistance (*'verzet'*) et la victoire (*'victorie'*).

L'importance de la Journée Internationale des droits des femmes aujourd'hui

Les premières Journées internationales ont été créées dans le but d'obtenir le droit de vote pour les femmes. Toutefois, maintenant que les femmes ont obtenu le droit de vote, la Journée internationale des droits des femmes reste un événement incontournable. Chaque année, un nouveau thème est choisi, autour duquel travailler en relation avec la Journée internationale. Parmi ces thèmes, citons la lutte contre la violence, l'égalité de traitement des femmes, la réduction de l'écart salarial, etc.

De grands progrès ont déjà été réalisés en matière d'égalité entre les femmes et les hommes, mais l'égalité totale n'est pas encore atteinte. On peut le constater dans des domaines tels que l'éducation, le secteur de la santé, la violence... De même, l'écart salarial n'a pas encore disparu. Il est donc important de prêter toujours plus d'attention à l'émancipation des femmes.